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萠
芽
会
会
員
の
皆
様
に
は
益
々

ご
健
勝
の
事
と
お
慶
び
申
し
上
げ

ま
す
。
平
素
よ
り
浪
速
工
業
会
並
び

に
萠
芽
会
に
絶
大
な
る
ご
支
援
、
ご

協
力
を
賜
わ
り
厚
く
お
礼
申
し
上

げ
ま
す
。 

さ
て
、
私
ど
も
前
任
の
松
下
靖
会
長

の
一
身
上
の
都
合
に
よ
り
、
令
和
４

年
新
年
度
よ
り
萠
芽
会
会
長
を
務

め
る
事
に
な
り
ま
し
た
。
髙
橋
良
司

で
ご
ざ
い
ま
す
。 

 

本
来
で
あ
れ
ば
若
手
役
員
に
繋

ぐ
べ
き
と
こ
ろ
で
あ
り
ま
す
が
、
意

に
反
し
た
中
こ
の
２
年
間
で
「
機
電

と
共
に
、
あ
な
た
と
共
に
。
」
を
持
っ

て
若
手
役
員
を
中
核
と
し
た
活
動

で
萠
芽
会
を
今
以
上
に
、
躍
進
さ
せ

る
所
存
で
あ
り
ま
す
の
で 

皆
様
、

何
卒
よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
上

げ
ま
す
。 

 

コ
ロ
ナ
禍
６
波
の
中
、
栄
え
あ

る
機
械
電
気
科
６
１
期
生
５
９

名
の
皆
様
が
、「
大
阪
市
立
」
と

し
て
最
後
の
節
目
で
天
下
の
都

工
を
ご
卒
業
さ
れ
ま
し
た
。
誠

に
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
！

皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、
レ
ス

キ
ュ
ー
ロ
ボ
ッ
ト
コ
ン
テ
ス
ト

本
戦
出
場
を
果
た
さ
れ
「
レ
ス

キ
ュ
ー
工
学
ア
イ
デ
ア
賞
」
の
受

賞
・
「
ジ
ュ
ニ
ア
マ
イ
ス
タ
ー
顕

彰
ゴ
ー
ル
ド
賞
．
他
」
の
受
賞

等
々
素
晴
ら
し
い
成
果
を
上
げ

ら
れ
ま
し
た
事
、
重
ね
て
お
慶

び
申
し
上
げ
ま
す
。
貴
重
な
３

年
間
コ
ロ
ナ
禍
で
の
経
験
を
生

か
し
大
き
く
飛
躍
さ
れ
る
事
を

お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。
新
年

度
総
会
・
懇
親
会
が
コ
ロ
ナ
に

負
け
ず
開
催
さ
れ
た
暁
に
は
、

是
非
と
も
同
窓
生
と
共
に
参
加

い
た
だ
き
ま
す
よ
う
よ
ろ
し
く

お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

 

本
校
は
、
こ
の
令
和
４
年
度
に

大
阪
府
立
と
な
り
、
新
た
に
ス

タ
ー
ト
い
た
し
ま
し
た
。
こ
れ

は
、
次
の
世
代
を
担
う
都
工
の
変

革
の
機
会
と
と
ら
ま
え
た
上
で
１

１
４
年
に
渡
る
長
き
歴
史
と
伝
統

を
重
ん
じ
な
が
ら
、
且
つ
こ
の
時

代
に
応
じ
た
新
た
な
改
革
を
し

て
い
か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

「
大
阪
府
立
都
島
工
業
高
等
学

校
」
と
し
て
、
市
立
独
自
の
形
態

（
都
工
ら
し
さ
！
）
等
を
個
別
に

協
議
し
て
頂
き
、
現
実
に
沿
っ
た

内
容
に
仕
上
げ
て
頂
け
て
こ
そ
、

こ
の
天
下
の
都
工
を
継
承
し
邁
進

さ
れ
る
と
信
じ
て
や
み
ま
せ
ん
。

私
共
も
、
微
力
な
が
ら
そ
の
一
念

を
持
ち
こ
の
２
年
間
を
全
う
致
し

ま
す
。「
大
阪
府
立
」
の
新
た
な
都

工
ら
し
さ
を
機
電
と
共
に
発
信

し
ま
し
ょ
う
。
故
、
会
員
の
皆
様

に
は
よ
り
一
層
の
ご
指
導
ご
鞭
撻

の
ほ
ど
よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
上

げ
ま
す
。 

 
結
び
に
、
萠
芽
会
会
員
の
皆
様

方
の
益
々
の
ご
活
躍
と
ご
健
勝
を

お
祈
り
し
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
頂
き

ま
す
。 

 

萠
芽
会 

会
長 

昭
和
４
３
年
卒 

 

髙
橋
良
司 

総
会
・
懇
親
会
で
お
会
い
し
ま
し
ょ
う 

都
工
で
の
時
間 

Ｍ
Ｅ
３
ａ 

 

中
渡
瀬  

諒
英 

 

私
の
都
工
で
の
３
年
間
は
思
っ
て

い
た
よ
り
も
短
い
気
が
し
て
い
ま

す
。
も
う
高
校
生
に
な
っ
た
の
か

と
言
っ
て
い
た
こ
と
が
昨
日
の
よ

う
に
思
い
出
せ
ま
す
。
し
か
し
、

世
の
中
は
目
ま
ぐ
る
し
く
変
化
す

る
こ
と
を
実
感
し
た
３
年
間
で
し

た
。
コ
ロ
ナ
禍
で
様
々
な
制
限
や

課
題
が
あ
る
中
で
、
私
自
身
は
な

ん
と
か
邁
進
し
て
き
ま
し
た
。 

 

こ
の
都
工
で
の
３
年
間
、
色
々

な
こ
と
が
あ
り
、
例
え
る
な
ら「
禍

福
は
糾
え
る
縄
の
如
し
」
と
い
う

言
葉
が
ぴ
っ
た
り
で
す
。
何
事
も

一
生
懸
命
に
取
り
組
む
こ
と
の
大

切
さ
を
学
べ
て
良
か
っ
た
で
す
。

こ
れ
か
ら
先
の
人
生
、
ど
ん
な
こ

と
に
で
も
全
力
で
楽
し
ん
で
い
こ

う
と
思
い
ま
す
。 

  
 

       

最
後
に
伝
え
て
お
き
た
い
こ
と
が

あ
り
ま
す
。 

先
生
方
へ
。
コ
ロ
ナ
禍
で
も
た
く

さ
ん
の
こ
と
に
挑
戦
し
、
充
実
し

た
時
間
を
過
ご
す
こ
と
が
で
き
ま

し
た
。
ど
う
し
よ
う
も
な
い
私
が

途
方
に
暮
れ
ず
、
無
事
に
卒
業
で

き
ま
し
た
。
そ
れ
も
こ
れ
も
先
生

方
の
支
援
や
指
導
の
お
か
げ
で
す
。

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

同
級
生
へ
。
私
は
と
て
も
迷
惑
を

か
け
た
委
員
長
で
し
た
。
た
く
さ

ん
不
安
に
さ
せ
て
し
ま
い
ま
し
た
。

こ
ん
な
私
を
応
援
し
、
支
え
て
く

れ
た
こ
と
に
感
謝
し
て
い
ま
す
。

あ
り
が
と
う
。 

 

こ
れ
か
ら
の
人
生
、
何
が
起
き
る

の
か
わ
か
り
ま
せ
ん
が
都
工
で
の

生
活
を
忘
れ
ず
に
社
会
で
活
躍
で

き
る
よ
う
に
頑
張
ろ
う
と
思
い
ま

す
。 

         

 

会
長
挨
拶 
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萠
芽
会
会
員
の
皆
様
に
お
か
れ

ま
し
て
は
益
々
の
ご
健
勝
、
ご
活
躍

の
こ
と
と
心
よ
り
お
慶
び
申
し
上

げ
ま
す
。 

 

さ
て
、
こ
の
４
月
か
ら
３
年
目
に

な
り
ま
す
が
本
年
度
も
科
の
ま
と

め
役
を
務
め
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま

す
。
微
力
で
は
ご
ざ
い
ま
す
が
、
科

の
運
営
に
努
力
し
て
参
り
ま
す
の
で

ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
あ

げ
ま
す
。 

  

ま
た
萠
芽
会
会
員
の
皆
様
に
は

日
頃
か
ら
機
械
電
気
科
に
様
々
な

ご
支
援
を
い
た
だ
き
、
誠
に
あ
り
が

と
う
ご
ざ
い
ま
す
。
コ
ロ
ナ
禍
２
年

目
の
昨
年
度
も
校
外
学
習
や
体
育

祭
、
文
化
祭
な
ど
の
学
校
行
事
が
ほ

と
ん
ど
中
止
ま
た
は
規
模
を
大
幅

に
縮
小
し
て
の
開
催
と
な
り
ま
し

た
。
３
年
目
の
今
年
こ
そ
は
平
時
に

戻
り
例
年
の
学
校
行
事
が
で
き
れ

ば
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

  

そ
れ
で
は
令
和
３
年
度
の
ご
報
告

を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
夏
の
レ

ス
キ
ュ
ー
ロ
ボ
ッ
ト
コ
ン
テ
ス
ト

は
リ
モ
ー
ト
に
よ
る
試
合
形
式
と

な
り
ま
し
た
が
、
本
戦
出
場
を
果

た
し
「
レ
ス
キ
ュ
ー
工
学
ア
イ
デ
ア

賞
」
を
受
賞
し
ま
し
た
。
し
か
し
昨

年
に
続
き
体
育
祭
は
中
止
、
１
１
月

の
文
化
祭
は
昨
年
同
様
、
模
擬
店
の

出
店
は
な
く
本
校
生
徒
の
み
で
、
３

科
ず
つ
分
か
れ
て
の
分
割
実
施
と
な

り
ま
し
た
が
、
体
育
祭
が
中
止
で
出

来
な
か
っ
た
応
援
団
の
演
舞
披
露

は
辛
う
じ
て
実
施
す
る
こ
と
が
出

来
ま
し
た
。 

  

令
和
４
年
度
に
入
り
、
今
の
と
こ

ろ
都
工
祭
は
予
定
通
り
準
備
し
て

お
り
、
体
育
祭
は
１
０
月
８
日
（
土
）
、

文
化
祭
が
１
１
月
１
２
日
（
土
）
１

３
日
（
日
）
に
開
催
を
予
定
し
て
い

ま
す
。
無
事
に
開
催
で
き
ま
し
た
折

り
に
は
是
非
母
校
に
お
い
で
い
た
だ

き
、
在
校
生
の
活
躍
を
ご
覧
い
た
だ

き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

 

続
い
て
科
の
近
況
報
告
を
さ
せ
て

い
た
だ
き
ま
す
。 

 

昨
年
度
は
９
名
の
卒
業
生
が
ジ
ュ
ニ

ア
マ
イ
ス
タ
ー
顕
彰
を
受
賞
し
、
内

訳
は
ゴ
ー
ル
ド
特
別
表
彰
２
名
、

ゴ
ー
ル
ド
３
名
、
シ
ル
バ
ー
４
名
で

し
た
。
萠
芽
会
よ
り
記
念
品
を
い
た

だ
き
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

ま
た
卒
業
生
５
９
名
は
無
事
に
３

月
１
日
の
卒
業
式
を
終
え
、
立
派
に

社
会
へ
巣
立
っ
て
い
き
ま
し
た
。 

  

今
春
の
入
学
生
は
機
械
・
機
械
電

気
科
と
し
て
９
０
名
が
入
学
す
る

こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
希
望
を
抱
い

て
入
学
し
て
く
る
生
徒
の
成
長
や
進

路
選
択
の
助
け
に
な
る
よ
う
教
員

一
同
努
力
し
て
参
り
ま
す
。 

 
最
後
に
な
り
ま
し
た
が
、
萠
芽
会
会

員
の
皆
様
の
ご
健
勝
と
ご
発
展
を

心
か
ら
お
祈
り
い
た
し
ま
す
と
と

も
に
、
機
械
電
気
科
の
教
育
活
動
へ

の
さ
ら
な
る
ご
支
援
と
ご
厚
情
を

お
願
い
申
し
あ
げ
ま
し
て
ご
挨
拶

と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。 

 

機
械
電
気
科
科
長 

鈴
木 

宏
一 

                               

                               

 

科
長
挨
拶 

Ｍ
Ｅ
３
ｂ 

三
谷 

大
翔 

  

私
は
こ
の
三
年
間
、
都
島
工
業
高
校
に
入
学
し
て
良

か
っ
た
と
感
じ
て
い
ま
す
。
そ
の
理
由
は
、
昔
か
ら
自
分

の
目
標
と
し
て
い
た
進
路
へ
進
む
こ
と
が
で
き
た
か
ら

で
す
。
も
ち
ろ
ん
私
自
身
、
日
々
の
学
校
生
活
で
希
望
の

進
路
を
目
標
に
勉
強
や
部
活
動
に
励
ん
で
き
ま
し
た
。

そ
れ
で
も
つ
ま
ず
い
て
し
ま
う
こ
と
は
何
度
も
あ
り
ま

し
た
が
、
そ
の
都
度
ク
ラ
ス
の
仲
間
と
共
に
支
え
合
い
、

先
生
方
の
助
け
も
お
借
り
し
な
が
ら
乗
り
越
え
て
こ
ら

れ
ま
し
た
。
今
こ
う
し
て
目
標
の
進
路
に
進
む
こ
と
が

で
き
て
い
る
の
は
、
自
分
自
身
の
実
力
だ
け
で
な
く
、
共

に
苦
難
を
乗
り
越
え
て
き
た
ク
ラ
ス
の
仲
間
や
、
先
生

方
の
助
け
が
あ
っ
た
か
ら
こ
そ
実
現
で
き
た
の
だ
と
、

感
謝
の
気
持
ち
で
い
っ
ぱ
い
で
す
。 

  

将
来
、
進
路
先
で
も
多
く
の
苦
難
に
ぶ
つ
か
る
こ
と

が
た
く
さ
ん
あ
る
と
思
い
ま
す
。
で
も
今
ま
で
支
え
て

き
て
く
れ
た
す
べ
て
の
人
へ
の
感
謝
を
胸
に
、
こ
の
先

も
歩
ん
で
い
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

  

最
後
に
、
行
く
べ
き
道
を
示
し
て
ご
指
導
し
て
く
だ

さ
っ
た
先
生
方
、
本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 
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令和４年度の機械電気科は次の職員で生徒指導にあたります。 

（敬称略）      生活指導係    曽我舜介 

科 長     鈴木宏一     保健委員会    高山大亮 

３年ａ組担任  山田恵実（英語）  ｂ組担任  西村嘉人  進路指導課長(出向） 山口和宏 

２年ａ組担任  前川雄貴      ｂ組担任  藤沢智  教務課（出向） 木邨海奈斗 

ＭＭＥ（１年のみ前期は機械･機械電気群で共通履修）   生活指導課（出向） 後藤達生 

１年３組担任  鎌本有紀子（美術） 後期より担任 三好聖治  非常勤講師   伊原登 

本年度は２名の異動がありまし

た。まず井上乃英先生は任期満了

で退職、長峯優治先生は大阪府立

堺工科高校へ転出されました。 

また新たに西高校より高山大亮

先生、校内異動にて建築科より後

藤達生先生をお迎えいたしまし

た。ともに即戦力のお二人をお迎

えし、大いに活躍していただける

ことを期待しております。 

 

企業名 

株式会社資生堂大阪工場 大阪ガス株式会社 

Panasonic インダストリアルソリューションズ社 株式会社 デンロコーポレーション 

株式会社日阪製作所 住友電気工業株式会社大阪製作所 

中西金属工業株式会社 株式会社ミライト・テクノロジーズ 

石垣メンテナンス株式会社 新幹線エンジニアリング株式会社 

協和テクノロジィズ株式会社 独立行政法人造幣局 

京阪ビルテクノサービス株式会社 阪神電気鉄道株式会社 

株式会社大阪市開発公社 阪急電鉄株式会社 

牛乳石鹸共進社株式会社 コクヨ株式会社 

ヤンマーパワーテクノロジー株式会社 パナソニックサイクルテック株武会社 

株式会社 NTT フィールドテクノ アサヒグループ食品株式会社 

日本空調サービス株式会社 東和薬品株式会社 

牛乳石鹸共進社株式会社 日本スピンドル製造株式会社 

近畿車輌株式会社 Ｍ１ ＭＥ１ 株式会社資生堂大阪工場 

東芝エレベ-タ株式会社関西支社 大阪広域水道企業団 機械 

阪急電鉄株式会社 大阪広域水道企業団 電気 

株式会社吉野工業所大阪工場 阪神水道企業団 機械 

八千代電設工業株式会社 一般曹候補生 航空 

クリアウォーターOSAKA株式会社   

 

学校名 

産業技術短期大学 

大阪電気通信大学 

ＨＡＬ大阪 

ＥＣＣコンピュータ専門学校 ３名 

近江時計眼鏡宝飾専門学校 

東京クールジャパン 

大阪工業大学 ５名 

奈良工業高等専門学校 

大阪電気通信大学 

ＯＣＡデザイン＆ＩＴテクノロジー専門学校 

摂南大学 

大阪アミューズメントメディア専門学校 

四天王寺大学 

立命館大学 

放送芸術学院専門学校 
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今までの経過 

２０２２年（令和４年）４月１日

より大阪市立から大阪府立都島工業

高等学校に校名が変更になりまし

た。大阪市立２１校は、２０１９年

に府市統合の関連も有り、大阪市よ

り大阪府（大阪府立校は１３５校）

に移管が決定されていました。府市

統合の表看板は「大阪都構想」であ

りましたが、２０１５年と２０２０

年に実施された大阪市民を対象とし

た住民投票はいずれも「反対多数」

で否決された。にも関わらず大阪市

立高校と大阪府立高校が併存してい

る事が「二重行政」とされ、大阪市立

の高校は、大阪府に一元化する方針

が２０１１年１２月に「大阪府市統

合本部」の設置の中で、検討されて

来た。 

 

市立工業高校と府立工科高校の違い 

入試の募集方式も工業系高校とし

ては、大阪市立工業高校と大阪府立

工科高校とは、入試選抜方式が相違

しております。 

大阪市立工業高校は、一部総合募集

（都島工高では、機械科と機械電気

科、建築科と都市工科）の科もありま

すが、志望科別募集が基本になって

おります。しかし大阪府立工科高校

は、志望科別募集で無く９校全て、

全科含めての総合募集を実施して来

ました。 今後は旧市立工業高校も、

工芸高校を除く４校（都島、泉尾、東

淀、生野）も総合募集（入試出願時

に特定の学科を選択出来ない）する

予定になっております。然も近年は

府立及び、旧市立の工業高校の志願

し、「有償譲渡か貸与」の反対意見を

倍率が低下している事もあり、旧市

立の泉尾工業高校、東淀工業高校、

生野工業高校の３校については、既

に１校に統合して再編する対象校に

決定しております。 

 

今後の府立高校の問題点は 

①大阪府は大阪市立高校から大阪

府立高校に移管するに当たって土

地、建物（大阪市立高校２１校の財

産価値は、大阪市の台帳価格で計約

１５００億円）を無償譲渡の方針を

決定し、「有償譲渡か貸与」の反対意

見を大阪市会で拒否致しました。 

②統廃合が決定している前記旧市立

工業高校３校に見られるように「高

校つぶし」の懸念があります。大阪

府は「３年連続定員割れした高校

は、統廃合の対象にする」とした府

立学校条例で定めており、これに従

って府に移管された高校は、定員割

れが続けばどんどん廃校にされ、大

阪市が所有だった土地、建物を、売

却され、府の財政に繰り入れされる

事に危惧されています。 

府立の都工の今後は 

都島工業は、明治４０年に大阪府で

初めての工業学校として１１５年の

長きにわたり大阪の工業教育をリー

ドしてきた学校であり、この伝統と大

阪の産業界の発展に貢献をしてきま

した。また平成２年度からは今後の

生徒数の減少期への対応として、進

学もできる工業高校目指してきまし

た。さらに平成２５年には全国の工

業高等学校で初めてＳＳＨ（スーパ

ーサイエンスハイスクール）の指

定を受け、体験的な学習や課題研究

の推進などにより科学技術人材の

育成をしてきました。今後は府立工

業高等学校としても、古き良き伝統を

維持し、さらに我が国の産業を担う

技術者育成に寄与する工業高等学校

に推進される事を節に祈念致しま

す。 

 

一般社団法人浪速工業会 

第４０代元理事長 

機械電気科昭和４１年卒 

岩地 馨 
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色んな子が居て今年もおもろいわぁ。 

令和 3年度の現役機電生特集!! Part1,2 

クラス委員やって、どうだった？ 

 

ぼくは最初舐められていた。いつもち

ゃらんぽらんでいらんことしーで。そ

んな奴だったので、全然みんな言うこ

とを聞いてくれなかった。そんなもん

か、と開き直ってましたね。でもそのう

ち、気がついたらみんな慕ってくれる

ようになった。クラス委員やってなか

ったらここまで成長はできてなかった

です。（中渡瀬くん） 

 

ぼくの場合、中学生のころから代表を

やってきた。代表やってきて、みんな

と、仲間と仲良くやってこれたし、時に

は、クラスを纏めるときは公平に気を

使いながらやってきた。都工で代表や

ったときは、「委員長、委員長」とみん

なが呼んでくれて親しんでくれてい

た！（三谷くん） 

 

 

委員長ってそもそも何をやるん？ 

 

毎月の委員会に出席したり、球技大会

や体育大会の出場メンバーを決めた

りとか。あと主に学校と生徒の中間の

調整をする。中間管理職のような感じ

ですね！ 

 

 

進学なん？就職なん？ 

 

高専受けたんですが落ちた。大学を受

けても落ちた。１月でも進路が決まら 

 

 

 

 

ず、結局１月半ばに牛乳石鹸を受け

て受かった。長く、ずっと働きたいと

思ってるけど、３年経ってみてから、

どうするかをまた決めたいと思う。勉

強したくなったら３０までにはやりた

い。（中渡瀬くん） 

 

 

 

就職です。小学生のころから鉄道の

運転士になりたいと思って、その目標

をかなえるために都工に入った。都

工で３年間頑張って、１０月に阪急

電鉄の内定をもらった！(三谷くん) 

写真左 中渡瀬くん 

写真右 三谷くん 

← 取材時の様子 

 

本年応援団の 

集合写真 → 
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おはよー！今年も応援団に女の子

おるんやねー！コロナでちゃんと

した演舞できなかったんとちゃ

う？ 

 

体育祭できなかったのは残念でし

た！自分たちの代で舞台上がれた

のは１年のときだけでしたね。去

年、一応文化祭で演舞披露はやっ

たが、応援団なので何を応援して

ねんっていう感じはありましたね

（笑）。 

 

 

 

 

その練習はどういう感じ？ 

 

１ー２週間前から演舞の練習を後

輩に教えながら、自分らも練習して

いた。ただマスクをして声を出す

ので、少し息苦しかったですね！ 

 

なんで入ろうと思ったの？ 

 

自分は、こうやって（取材）人と喋

るのが苦手で、自分の殻を破りた

いと思った。将来的に鉄道会社に入

りたいと思っていたので。鉄道会社

で人と話す必要もあって入っとこ

うと。（見川くん） 

 

入ってみてどうたった？殻破れ

た？ 

 

コロナ等で大きい声を出すのはで 

 

 

 

きなかったが、入ってからは人一倍

頑張れたかなと。いい経験になっ

た！ 

 

実際に阪神電鉄に就職はできた！

よかったね！これから楽しみや

ね！そういえばみんなは就職な

の？ 

 

航空自衛隊に就職しました。飛行機

の整備がしたいのですが、航空学

校の学費を払えないので自衛隊に 

 

あと、小さい頃にブルーインパル

スを見て、すごいかっこいいな、と

いうのもあって。２０代前半の女

子でも整備の仕事に関われている

人もいるので、頑張ってみようと！

（樋口さん） 

 

自衛隊はすごいなぁ！平尾くん

は？ 

 

ぼくも就職です。就職するために

この学校に入ったようなもので

（笑）。ミライトテクノロジーズと 

 

 

 

いうところにに就職した。都工で

武器を備えた感じです！ 

 

ほう。その武器とは？ 

 

最初からたくさんの資格を取って

いきました。応援団に入ったのも武

器のひとつです。頑張ってきた高

校生活を誇れるかなと思った！ 

 

なるほどぉ。みんな面白いねー！

話きかせてくれてありがとね！ 

 

←左から 

樋口さん、見川くん、平尾くん 

応援団の練習風景→ 
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色んな子が居て今年もおもろいわぁ。 

令和 3年度の現役機電生特集!! Part3 

今年も大量にジュニアマイスター

取得者が出ました！しかも特別表

彰者も！そんな彼らにいろいろ聞

いてみました。 

 

 

特別表彰って何なん？ 

初めて聞いたかも。 

 

ジュニアマイスターの一番上のや

つです。20 点でブロンズ、30 点で

シルバー、45 点でゴールド。60点以

上で、単体の資格で 20 点評価があ

れば特別表彰になります！ 

 

 

へーすごいなぁ。 

河西君は何をとったの？ 

 

僕は、20点が計算技術検定１級で、

数学の知識を問うやつです。それ

に、技能士３級普通旋盤作業、技能

士３級機械検査作業、電気工事士第

二種などを取りました！計算技術検

定は何かを計算するとき等で役に立

ちます。 

 

 

羽口くんはなにを取ったの？ 

 

技能士３級普通旋盤作業、技能士３

級機械検査作業、工事担任者デジタ

ル２級、アナログ２級等、電気工事

士、機械製図検定、情報技術検定３

級、計算技術検定３級などを取っ

た！ 

 

ほーー。何言ってるのか全く分かん

ないや(笑)工事担当者の資格って、

なんでデジタルとアナログが 

分かれているの？ 

 

そもそも、アナログが元々主流ではある

が、これからはデジタル化していくからで

すね。工事としては、端末の接続等、通信

機器等の工事です。そのための資格。 

 

二人とも進路はどうするの？ 

 

（河西くん） 

ぼくは進学する！大阪工業大学にいきま

す。もともとは就職希望だったけど、夏に

ダッシュで大学を受けました！ 

 

なぜ進路を変えたの？ 

 

元々やりたいビジョンがあまりなく… もっ

といろんなことをやってみたかったからで

すね。部活も、都工の外部で参加していた

くらいです。で、色んなことをやってたう

ちに、担任の先生に進学を進められて。大

学は色んなところから情報を得られるか

と思ったから、進学に切り替えた！大学

は、情報学部の情報知能学科。AI の学校

ですね。Python や人工知能等、今後必要

な分野を抑えて置いたら、今後の選択に広

な分野を抑えて置いたら、今後の選択に広

がりがあるなと思った！ 

 

（羽口くん） 

自分は、阪神水道企業団というところに就

職します。地方公務員になります！ 

 

なぜその会社を選んだの？ 

 

父親が水道関係の仕事をやってて、その影

響でそこを受けた。入ってから、主に浄水

場のポンプの設備の設計をしたり、水道の

工事を監督したりする仕事をします！ 

 

（公務員試験の前に）前川先生がすごい色

んな人に声をかけてくれて、過去問を用意

したりしてくれた。一番お世話になった！

前川先生ありがとう！！ 

 

あと、ぼくの将来の夢は幸せな家庭を築き

たいと思っています！今は特に彼女がいる

わけでもないのですが、でもこれだけは

絶対に譲れないです！ちなみに彼女募集

中です！ 

 

取材されるのをいいことに、逆にこっちを

広告塔にしてきたな(笑)二人ともありがと

ー！新生活もがんばって！！ 

 

←左から 

河西くん、羽口くん 
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今年は現役生だけじゃない ze☆ 

機電生の人生のその後を追ってみた 

まず初めに、自己紹介をお願いします！ 

 

平成 15 年度卒業、岡﨑彰です。36 歳の妻子持

ちで、今は AIを使ったソフトウェア開発をして

います。私は主に医療関係のソフトウェアを担

当していますが、大学の研究機関や交通関係の

企業等の様々な分野の方々とお仕事をさせても

らっています。 

 

都工を卒業してから、どのような進路を 

たどり、今に至りますか？ 

 

まず大阪府立高専（今の大阪府大高専）に編入

学しました。意気揚々と入ったのは良かったです

けど、最初の 1 年くらいは主に専門科目でかな

り打ちのめされましたね。そこで踏ん張って何と

か持ち直しました。今思えば、高専在学中が一

番勉強しましたね。自分なりの学び方を見つけ

たというか、目覚めたというか。 

その後は大阪電気通信大学へまた編入学しまし

た。そこでは、仕事における基礎となる、コン

ピュータでの画像処理の基礎を学びました。幸

いにも良い教授に出会えましたね。後でわかっ

たことですけど、その専門分野では有名人で

す。その教授の下で大学院修士課程まで勉強し

て、その知識がそのまま活かせるようなソフト

ウェアメーカーに就職しました。 

その会社は関東にあったので、大阪を離れ、8年

半くらいそこで勤めました。全国的な家電量販

店にも売られているようなソフトウェア開発の

一端を担ったりして、かなり良い経験をさせてい

ただきました。また、関東では浪工会の関東支

部（現在の都島クラブ）の先輩方にも大変お世

話になりましたし、プライベートでも結婚と出

産もあり、かなり充実していました。その内会社

のトップが変わったり職場の空気が変わったり

して自分に合わなくなったり、親の事も心配に

なってきたりして、大阪に戻ってきて今に至りま

す。 

 

都工時代の思い出とかを聞かせください！ 

 

まぁやっぱり一番は応援団ですかね。あんな大

声出すなんて後にも先にも無いですし、期間限

定の活動でしたので特別感ありますよね。特に

3 年では新しい拍子を考えるのとか、応援披露

の組み立てとか、いろいろ楽しかったですね。で

も自分の引退より先輩の引退の時の方が泣け

たり(笑)。 

 

都工時代の経験で、 

今も役に立てていることはありますか？ 

 

第 2 種電気工事士の資格を取るために勉強して

たことが今でも活きてます。家の中のコンセン

ト増やしたり、車の配線いじる時に電流値とか気

にしたり。あとはレポートの書き方ですかね。特

に章立ての構成とかは、お客様へのドキュメン

トの基本です。 

 

あんまりきれいなことを聞いてもあれなので…

ぶっちゃけ、都工のココがアレだったとか 

ありますか？ 

 

1 年生の時の雨の日には、教科書やノート類の

他、体操服、武道で使う竹刀を引っ提げて、さ

らに傘を差して自転車に乗って通学しました。今

だったら警察に止められそうですよね(笑)。せ

めて竹刀は置いて帰りたかったです(笑)。 

 

現役の機電生にメッセージをどぞ！ 

 

真面目なことを言うと、いろんな経験を地道に

積み重ねていくことが肝要だと思います。それ

は「前にこんなことやってたなァ」という事が

増えていくことになるんですけど、そうなると

心身ともに余裕が出てきて、物事を俯瞰的に見

る事が出来ます。そうすると効率的な物事の進

め方が見えてきます。不真面目な感じで言うと、

効率的なサボり方が見えてきます。効率的にサ

ボるための効率的な仕事術、なんて怪しい雰囲

気ですけど、私が今実感していることですね。 

サボるって言っても、ただのんべんだらりと過ご

すためにではなく、私は新しい知識を入れるた

めの時間に充てたりします。コンピュータ分野、

特に AI なんかは昨今活発で、すぐに新しい手

法が出てきます。生涯勉強とはよく聞きますがま

さにそれです。仕事で必要だから勉強する、は

必須になるのですが、自分が楽しそうと感じる

ものに対して勉強していく事もまた、自分を豊か

にする要素になります。そのために私はサボり

ます。 

 

最後に、先生方や、 

既卒の機電生にメッセージあればドゾ！！ 

 

在学中は「都工の先生になりたい」と言って、後

に教員免許取るために教育実習もさせていただ

いて、教員免許取った後も「企業に勤めてからの

方が」なんて言ってたら、会社での居心地が良

くなって、あれよあれよと今に至ってしまいまし

た。在学中の先生方と一緒に仕事したいなぁと

いう想いもありましたが、実現できずに申し訳

ない気持ちです。ですが会社内での教育業務の

際に大いに役立っています！ 

 



第 37 号    萠芽会報 

10 

 

                               

                               

                               

                               

                               

令和３年度 萠芽会会費納入者ご芳名  令和 4 年 3 月 31 日現在 ( 敬称略 ) 

S37 平田 克彦 

S37 中科 武弘 

S37 田村 實 

S38 佐藤 進 

S38 中泉 敏幸 

S38 無量井 俊 

S38 馬淵 敏治 

S39 原 光信 

S39 髙橋 数隆 

S39 西村 悦治 

S40 川口 寿通 

S40 野口 吉弘 

S41 山岡 元修 

S41 松岡 修次 

S41 岩地 馨 

S41 下久保和彦 

S42 木村 豊 

S43 髙橋 良司 

S43 安養寺  哲

夫 

S43 下町 高久 

S44 奥井 徹 

S44 中野 晴夫 

S44 殿川 藤雄 

S44 日野 節夫 

S44 朝波 信治 

S44 谷 泰明 

S44 岩崎 正造 

S44 川端 悦夫 

S44 山口 信登 

S45 友田 正直 

S46 橋本 聖史 

S46 中尾 弘昭 

S46 斉藤 正明 

S46 木村 信二 

S46 中村 弘 

S47 松下 靖 

S47 奥谷 悟 

S47 小川 剛 

S47 奥須賀雄二 

S47 杉原 充 

S47 竹田 裕信 

S47 畠山 重輝 

S47 廣口 隆久 

S47 三木 猛 

S47 小西 康信 

S47 田中 武一 

S49 橋本 弘幸 

S53 船越 正二 

S54 松山 利夫 

S56 宮本 忠明 

S56 川畑 一利 

S57 吉川 雅人 

S57 佐々木敬三 

S57 塩見 安弘 

S58 吉藤 靖史 

S59 船越 秀明 

S59 新熊 輝久 

S60 豊留 保弘 

S61 志水 秀一 

S61 早崎 和広 

S63 一柳 勝 

S63 藤原 清隆 

H03 山﨑 仁 

H03 松村 和義 

H03 青山 一成 

H03 竹中 努 

H05 青山 司 

H06 西原 学 

H08 安藤 丈晴 

H09 國和 延行 

H09 磯村 和也 

H10 青山 了 

H14 川越 禎仙 

H16 麻田 裕希 

H16 野神 敬志 

H16 岡崎 彰 

H16 角野 義朗 

H16 山崎 大輔 

H17 左近 敦士 

H17 佐々木 毅 

H18 青山 弘穀 

H19 冨田 卓司 

H20 中嶋 幸平 

H20 石橋 良一 

H21 大西 翼 

H21 井上甚太郎 

H24 長江 子竜 

H24 稲葉 康太 

H25 浅田 翼 

H27 福井 康太 

H27 浅田 成美 

H28 中山 真実 

H29 芳賀 敦也 

H30 恩村 城伊 

H30 藤原 寿将 

( 本年卒業生 )

  

R4 小野田峻輔 

R4 川端 忠大 

R4 篠原 晴哉 

R4 髙木 啓吾 

R4 髙橋 真行 

R4 田中 佑紀 

R4 那須 颯太 

R4 枦山 歩夢 

R4 三井 晴貴 

R4 宮地 勇翔 

R4 吉原 隆彰 

R4 和嶋 佑 

R4 塩津 大樹 

 

 

 

 

H30 道端 涼 

H31 村上 昌史 

R2 上田 匠人 

R3 青野 叶 

R3 岡本 康希 

R3 川口 正敏 

R3 桑原 楽 

R3 酒井 智紀 

R3 新城 陽己 

R3 曽我 晟司 

R3 西岡 新 

R3 信原 勲士 

R3 森永 幸汰 

R3 浦川 睦 

R3 川口 克貴 

R3 平井 涼我 

R3 藤原 直人 

R3 御崎真亜功 

R3 溝口 翔太 

本年度は令和３年度卒業生１６名の納入者を含め１１４名の納入者がありました、有り難うございます。また、令和４年度卒業生１３名の納入者があり

ました。また、昭和４９年卒業の 橋本 弘幸 様から５万円の寄付がありました、有り難うございました！より多くの支援を行なうため、より多くの会

費納入にご協力をお願いします! 

ゆうちょ銀行現金払込い、手数料 110円がかかります!2022年 1月 17 日より、ゆうちょ銀行の「払込取扱票」による払込みを行なう場合、窓口でも ATM

でも 110円の手数料がかかります。郵貯口座をお持ちの方はゆうちょ口座から支払うと手数料無料です。及び、受取人負担の 152円も無料です。 
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 編集担当、H25 年卒のくわぽんです。 

 

適当に編集していたら、どういうわ

けかちょうどいいくらいのスペース

ができてしまいました。なので、この

スペースで編集者コメントでも残し

ておこうと思います(笑) 

 

毎年、進級者会議で名前があがるく

らいに問題児だった私も、ふと思い

返せばもう都工を卒業して10年経ち

ました。当時は Y口先生の悩みの種

だったに違いない。学期末になると、

毎回のごとく Y 口先生からお叱りの

電話を頂戴したのを今でも鮮明に思

い出せます。（それにしても、なんで

携帯番号知ってたのやろか…?） 

 

都工を卒業後、総会で H16 年卒の某

麻田氏と知り合い、萠芽会及び若手

の会である翠都会に誘っていただ

き、なんだかなんだ、ここ数年は会

報を制作させて頂いております。作り

始めた頃の私は大学生で暇を持て

余していたらしく、やたらと凝った会

報を作って自己満足していました。え

え、今となってはハードルを上げす

ぎた感を自分で感じながら、毎年作

成しております。 

 

さて、今年の会報は、私自身に時間

がなかったせいで、あまり凝らずに

適当に作りました。なので誤字脱字

はご愛嬌ということでお許しｋうｄ

さい。何を思ったのか、昨年思い付き

で大学院を受験し、受かってしまいま

した。今は東京の本郷にある某東京

大学で法学系の博士課程をやってお

ります。そのために時間がぜんぜん

取れず..(笑) もはや都工の勉強と

は 180 度違ってて、毎日それはそれ

はストレス楽しくやっております。 

さて、萠芽会では今、この会報の編

集者を募集しております。言い換え

れば私の代わりを探しております。

Wordが使えれば問題ありません。編

集者になれば、毎年こうやって、う

ん千人の機電卒業生に対して長々と

ポエムを書けます。どう？楽しいや

ろ？？萠芽会では今、この会報の編

集者を募集しております。大事なこ

となのでもう一度。 

 

また、萠芽会では、会の運営メンバ

ーも同時に募集しております。時間

が余ってしゃーないねん、って方は、

ぜひ萠芽会のホームページからご

連絡ください！連絡いただけた時点

で即採用いたします。 

 

さて、気持ちよく書いているとこ

ろですが、そろそろスペースが足

ないっぽいです。この辺で編集者

ポエムを終わりにしたいと思いま

す。今年の会報もいかがだっ文字数 
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掲載しているイベント情報は、5月 1日時点の情報で 

新型コロナウイルス感染症の影響に伴う開催の最新情報は 

萠芽会ホームページ(naniwa.or.jp/hougakai/)を確認ください 

 

 

 

 

 

 

 

 
編集担当くわぽんの会社です。 

https://amare.ai/ 


